

Hoy en

LA PRENSA  
GRÁFICA

# Bagazo de caña sería excelente combustible

El bagazo de caña comprimido podría ser un excelente sustituto de leña o de derivados del petróleo.

Esa es la conclusión del estudio sobre identificación de alternativas energéticas al uso del bagazo de caña excedente de los ingenios del país, hecho por el consultor de la OEA, Dr. Harbans Lal Arora, que ha permanecido en el país desde el pasado 1 de julio pasado.

Explicó el Ing. Carlos Arturo Domínguez, coordinador técnico del Programa Regional de Energía en Centroamérica, de la Organización de Estados Americanos, OEA, que actualmente se está trabajando en un estudio sobre identificación de alternativas energéticas al uso del ba-

gazo de caña excedente en los ingenios del país.

Especificó que en el marco del proyecto plurinacional, se tiene como contraparte técnica nacional a la Superintendencia de Programación y Proyectos, de la Comisión Ejecutiva Hidroeléctrica del Río Lempa, que han brindado todo el apoyo posible al consultor de la OEA, Lal Arora, profesor de la Universidad Federal de Ceara, en Fortaleza, Brasil; y experto en el campo de aprovechamiento de los residuos agroindustriales.

Mencionó asimismo el gran interés en el proyecto mostrado por los funcionarios de INAZUCAR, que han prestado colabo-

—Pasa a la página 27—

# En el país existen sólo 120 mil contribuyentes

Hasta que exista conciencia tributaria en los ciudadanos, los problemas económicos del país se solventarán con mayores recursos.

La concientización de las obligaciones fiscales de los ciudadanos es imperante y por ello el Ministerio de Hacienda, despliega una campaña orientadora, pues sólo se cuenta con unos 120 mil contribuyentes responsables, y eso es alarmante.

Así lo dio a conocer ayer el viceministro de Hacienda Lic. Luis Eduardo Meléndez Flores, al señalar que las obligaciones fiscales de los contribuyentes son evadidas actualmente en forma intencionada o por desconocimiento de las leyes.

Para concientizar al contribuyente sobre la importancia que tiene para el bienestar general, el cumplimiento de éste con el Fisco, es que el Ministerio de Hacienda está desarrollando una campaña directa hacia la ciudadanía a fin de que cumplan con el Fisco, señaló el Lic. Meléndez Flores.

El Departamento de Identificación y Control Tributario, desarrolla una amplia labor también en su campo del control ciudadano, pero se hace necesaria la cooperación directa del contribuyente, acotó.

Existe actualmente un registro tributario bastante bajo de acuerdo al número real de ciudadanos calificados como con-

—Pasa a la página 27—

# Corte respalda a jueces en casos violación menores

La Corte Suprema de Justicia, respalda plenamente las diligencias de los Juzgados, en donde se ventilan los casos de violadores de menores.

Así lo dio a conocer ayer vocero oficial de ese Organismo del Estado, señalando que la Legislación salvadoreña, si bien es cierto que no contempla la pena de muerte, por mandato de los Constituyentes de 1983, es drástica para quienes infringen no solamente los aspectos jurídicos sino las leyes de la naturaleza.

La Corte Suprema de Justicia, respalda totalmente a los jueces que tienen bajo su jurisdicción los distintos casos de violadores de menores, como ha estado ocurriendo últimamente en nuestro país, pues no es solamente un caso aislado sino que en forma alarmante han salido a luz

pública muchos de esos hechos denigrantes, execrables y abominables.

Los medios informativos juegan un papel importante en estos momentos difíciles, pues al divulgar estos hechos criminales, ponen en alerta a todos los padres de familia para que cuiden de sus pequeños hijos y también cuiden de las personas que llevan a sus hogares. Es necesaria una concientización mayor en los adultos, sobre la seguridad que deben brindar a sus pequeños hijos ante la situación de crisis de valores morales que afrontamos todos los salvadoreños, indicó el vocero.

La Corte Suprema de Justicia, da su respaldo como institución de la Administración Judicial, a los jueces en cuya jurisdicción se ventilan los casos aludidos, concluyó.



**NUEVO PERSONAL.** En la zona turística de las Ruinas de El Tazumal, fue juramentado el personal del Batallón "Tazumal", perteneciente a la Segunda Brigada de Infantería, que tiene su sede

en Santa Ana. El acto fue presidido por el Cnel. Oscar Edgardo Casanova Véjar, Comandante de dicha guarnición, altos jefes militares y autoridades civiles de la ciudad de Chichuapa.



Lic. Rafael Rodríguez Loucel

## • Economista distinguido

Por decisión de la Comisión Organizadora de la Semana Científico Cultural del Profesional en Ciencias Económicas de El Salvador, ha sido nominado como "Economista Distinguido" el Lic. Rafael Rodríguez Loucel. (Información en Pág. 3).

## • 59 "masas" rescata F.A.

Cincuenta y nueve personas, entre mujeres, niños y ancianos que desempeñaban el papel de "masas" de la subversión, rescató la F.A. cerca de Chirilagua. (Información en Pág. 3).

## • Investigan a violadores

La Corte Suprema de Justicia, informó ayer que definitivamente brinda todo su respaldo a las labores de investigación que desarrollan los juzgados en donde se ventilan los casos de los violadores de menores. (Información en Pág. 2).

## • Termina sequía en Oriente

La sequía ha llegado a su final en la Zona Oriental, y se ha formulado llamamiento para que los agricultores recuperen sus cosechas, reiniciando las siembras, como si estuvieran en el mes de Mayo, dijo el Ing. Salvador Molina. (Información en Pág. 3).

## • Excelente combustible

Resultado de estudios de consultor de la OEA, Dr. Harbans Arora, y técnicos nacionales determinaron que el bagazo de caña comprimido, excedente en los ingenios del país, podría ser un excelente combustible, en sustitución de la leña o derivados del petróleo. (Información en Pág. 2).

## • Dr. Guerrero acusará a violador

El Fiscal General de la República, Dr. José Francisco Guerrero, acusará personalmente al presunto violador y asesino de la niña Yanira Jovel Villatoro. (Información en Pág. 3).

## • Sólo 120 mil contribuyentes

El Viceministro de Hacienda Lic. Luis Eduardo Meléndez Flores, informó ayer que esa Secretaría de Estado desarrolla campaña de concientización para que los ciudadanos cumplan con obligaciones fiscales, actualmente sólo 120 mil lo hacen. (Información en Pág. 2).

## • Preparan diálogo

Sede, fecha y condiciones de seguridad son los temas que proponen los extremistas para la reunión de México, previa al tercer diálogo, señalada para el 20 de Agosto. (Información en Pág. 3).

## • Sobre violaciones

La Corte Suprema de Justicia informa que las autoridades judiciales que tienen a su cargo las investigaciones sobre los casos de violadores de menores, cuentan con el respaldo institucional de ese Organismo del Estado. (Información en Pág. 2).



Ing. Salvador Molina



Lic. Luis Meléndez F.

# Editoriales

## • Malestar por alto costo de la vida

Existe malestar generalizado por el alto costo de la vida, derivado del tristemente célebre "paquetazo", y decir esto, es sólo un pálido reflejo de la opinión pública, que ahora se está expresando duramente contra el plan de aumentar la tarifa eléctrica. La "arrasada de dinero" que hace el gobierno, trata de justificarla con "el costo de la guerra", un costo que se paga hoy, y volverá a cancelarse en el futuro, cuando haya que pagar los préstamos y hasta las donaciones. (Información en Pág. 7).

# Un día en nuestra historia

## • Campesinos emigran a la capital

(Miércoles 14 Agosto de 1929). Continúa en aumento la emigración de trabajadores del campo hacia San Salvador, y en tal sentido numerosos campesinos afirman que desean "trabajar para después traer a sus familias a la capital, ya que en el campo están pasando grandes dificultades, y además buscan una vida mejor para sus hijos". Sin embargo muchos se lamentan de que al llegar a la capital encuentran que no es fácil encontrar trabajo.

# Indice

Nacionales/ 2-3  
Internacionales/ 4-5  
Editoriales/ 6-7  
Sociales/ 8-32  
Cartas a María/ 24  
La Cámara/ 27

Platillos/ 27  
Su Salud/ 28  
Hermano Pablo/ 32  
Horóscopo/ 35  
Deportes/ 37-40  
Cómicos/ 42-44

Indicador/ 43  
Tips de César Temes/ 45  
Clasificados/ 46-55  
Cines/ 56-63